

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 95 (1998)
Heft: 1-2

Rubrik: Anniversaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Anniversaire

Les 80 ans de la Société d'apiculture du district de Martigny

A la fin du siècle passé, les apiculteurs de ce canton étaient très mal défendus et ne pouvaient compter que sur eux-mêmes. Ils décidèrent alors d'unir leurs efforts et leurs actions pour défendre leurs intérêts. Pour cela, ils fondèrent la Fédération valaisanne d'apiculture (FVA) et demandèrent leur adhésion à la SAR. Quelque trente ans plus tard, le nombre d'éleveurs d'abeilles étant en constante augmentation, des sections affiliées à la Fédération cantonale et couvrant en principe un district furent créées. Ainsi naquit, en 1917, la Société d'apiculture du district du coude du Rhône.

Pour fêter dignement les 80 ans de notre Société d'apiculture du district de Martigny, le comité a convié tous ses membres à passer une journée sur les hauts de Martigny, et plus précisément aux Ecoteaux. Là, par un temps splendide, une soixantaine de membres ont répondu à l'appel et ont été accueillis



très chaleureusement par notre président et sa famille. Après les salutations de bienvenue, René, le maître des lieux, nous a fait visiter ce petit coin de paradis sur terre, perdu au milieu de la forêt.

Comme tout apiculteur est avide de connaissances, Alphonse Addy, notre moniteur-éleveur et conseiller apicole, en a profité pour nous parler de la mise en hivernage et pour nous faire un cours sur le marquage et l'introduction des reines. Autour de la ruche ouverte, une discussion profitable à tous s'est engagée. Nombreux sont ceux qui sont intervenus pour faire bénéficier les néophytes de leur expérience.

Si habituellement, dans les rencontres d'apiculteurs, il est d'usage de déguster les miels de ses amis, en ce jour anniversaire, nous avons assisté à une toute autre dégustation. Vers midi, quelques participants ont sorti de la fontaine, où coulait une eau bien fraîche, un autre nectar de la nature, nectar qui a le don de délier les langues et de rendre l'ambiance euphorique. Dans ce pays de vignes qu'est le Valais, il n'est pas nécessaire, je crois, d'être plus précis; chacun aura compris de quelle dégustation il s'agissait.

Sur les ordres de notre ami Giovanni, nommé maître queux en ce jour de jubilé, les participants ont ensuite passé à table. Rien n'a été laissé au hasard; je dirai même plus, tout était parfait: les viandes assaisonnées et grillées à point ainsi que les diverses variétés de salades, de gâteaux ou de desserts préparés par Yvonne ont été appréciées à leur juste valeur.

Pendant la partie officielle de fin de repas, notre président a profité d'adresser les remerciements les plus sincères à toutes les personnes qui, par leurs connaissances et leur disponibilité, apportent le petit «plus» nécessaire à notre société. Il a cité les membres d'honneur, les inspecteurs, les moniteurs-éleveurs, le conseiller apicole, les membres du comité et tous ceux qui, régulièrement, sont présents aux assemblées, aux cours et aux sorties de notre section apicole. Mais en ce jour, il a surtout adressé des félicitations à notre ami Roland Juillard qui, après 37 ans d'inspectorat des ruchers, aspire à une retraite bien méritée. Il le remercie encore pour son dévouement à la cause de la société. Sur les 49 ans de sociétariat, n'a-t-il pas été deux ans vérificateur des comptes, quatre ans membre du comité, neuf ans vice-président, onze ans président et de nombreuses années conseiller apicole?

Comme toute bonne chose a une fin, il a fallu, sur le coup de 20 heures, après une dernière raclette et un ultime verre pour la route, songer à quitter ce lieu idyllique et regagner la plaine. Tous les participants n'oublieront pas de sitôt les 80 ans de notre société et cela surtout grâce à l'accueil, à la générosité et à la gentillesse de nos hôtes d'un jour: notre ami président, René Lovey, son épouse Yvonne et ses deux enfants, ainsi qu'au dévouement des membres du comité, organisateurs de cette journée. Merci.

Au nom des participants: *Clauchar*

